

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

ANC IV

Miércoles 12 de Julio de 1905

NUM. 1106

EL RIF ESPAÑOL

XXVII

Las autoridades militares españolas han sido, por lo general, favorables á la expansión comercial de nuestras plazas. No así nuestros diplomáticos, que casi siempre han dado razón al Maghzen en los manejos por éste inventados para impedir dicha expansión. En más de una ocasión, háñse cruzado con este motivo comunicaciones agri-dulces entre el gobierno militar de Melilla y a legación española en Tánger.

Esta última ha hecho repetidas veces hincapié en el art. 6 del Convenio de 26 de Mayo de 1860, en que se dice que el Kaid situado, con las tropas suficientes, en los límites, tiene por objeto favorecer eficazmente la libre entrada en dichas plazas de los víveres y refrescos necesarios para sus guarniciones. Fuera de esto, pues, no había lugar á favorecer la entrada de otras mercancías. Bueno es notar que el Kaid, completamente inútil para la defensa de nuestros derechos y el mantenimiento de la tranquilidad en los límites (que tal era también su misión) no descuidaba nunca de entorpecer, cuanto podía, el tráfico mercantil, interpretando de la manera más estrecha y arbitraria lo del suministro de las guarniciones.

Esa interpretación era siempre respetada en Tánger, y documentos hemos leído—cuya publicación levantarla polvareda—en que se transmitían á nuestras autoridades instrucciones y recomendaciones descomunales. Creemos recordar que siendo gobernador militar de Melilla el brigadier Macías hubo entre este y el señor Diosdado una especie de rompimiento de relaciones, á consecuencia de la vivacidad con que nuestro representante en Tánger tomaba partido por las impertinentes exigencias del Maghzen.

Existe una curiosa correspondencia oficial acerca del sentido que se da de atribuir á la palabra *refrescos* (víveres y refrescos), pues no faltó quien sostuviera que refrescos no eran alimentos reparadores, sino sencillamente artículos para refrescarse en tiempo de calor.

Esta eterna divergencia de pareceres y de criterio entre nuestra diplomacia y nuestras autoridades militares no era muy propia al desarrollo

de una política nacional en el Rif. Porque ya no se trataba de que los gobernadores de las plazas protegieran ó dejaran de proteger las transacciones comerciales, sino que se les ordenaba que las prohibieran en absoluto, siempre que no llevaran el consentimiento del gobierno marroquí. Negábaseles la facultad de usar cierta discreta tolerancia, de hacer la vista gorda, como suele decirse; era preciso que mirasen por los intereses del Maghzen con tanto celo como por los intereses españoles; y de ahí que muchas veces salieran estos perjudicados. El temor de incurrir en responsabilidades poco definidas y el deseo de evitar rozamientos, causa posible de conflictos, coartaban las iniciativas audaces de que tan pobres hemos sido siempre en el Rif.

El Africa Española.

Junta de Arbitrios

*Sesión del día 12 de Junio de 1905
(Copia del acta original)*

Presidió el señor General Muñiz.

Concurrieron los vocales señores Coronel Izquierdo, Mayor de Plaza, Botella, Serrano, Peré, Lopez, Teniente Vicario, Comisario de Guerra, Auditor, Jefe de Sanidad, Coronel de Artillería y Coronel de Ingenieros.

Vocal Secretario Sr. Ferrer.

Se leyó el acta de la sesión anterior y fué aprobada.

PREGUNTAS Y PROPOSICIONES

El señor Coronel de Artillería preguntó si podría autorizarse á los inquilinos de casetas en el Mercado, que vendan café en bebida, toda vez que ha desaparecido la cantina que tenía contratada esta venta; siendo tomado en consideración.

Después preguntó dicho señor Coronel la situación en que ha quedado el jardinero Claudio Peña al cesar en dicho cargo; toda vez que fué nombrado para el de sereno, sin que haya hecho renuncia de este; quedando así mismo tomado en consideración para tratar de este asunto.

Fué igualmente tomada en consideración una proposición del Sr. Serrano, para que se arreglen las calles del Polígono.

A propuesta del Sr. Peré se acordó reiterar al Ingeniero la remisión del proyecto de monumento al General Hernandez.

También se acordó, á propuesta del señor Comisario, reiterar al Inge-

niero el envío del plano parcelario de la población que ha de servir de base para la imposición de una contribución á las fincas urbanas.

El Sr. Ferrer manifestó que en el llano de Santiago existen calles casi terminadas y propuso se adquirieran los rótulos con los nombres ya acordados, y que se designen también nombres para los de vías; quedando dicho asunto para discutirse en otra sesión.

El Sr. Mayor de Plaza interesó en qué estado se halla el asunto para la construcción de un kiosko en el Paseo Hernandez para la música; encareciendo el Sr. Coronel Izquierdo la necesidad de esta obra; contestando el Sr. Presidente que no se dispone de crédito para ello.

ORDEN DEL DIA

Visto el proyecto formado por el Ingeniero para la construcción de un corral entre la parte del Matadero y la carretera que da acceso al fuerte de San Lorenzo, se acordó proceder á la ejecución de esta obra, que se estimó urgente; y satisfaciéndose su importe con cargo á entretenimiento de edificios.

Enterada la Junta de un oficio y presupuesto formado por el Ingeniero para efectuar algunas reparaciones en la máquina elevadora de aguas y en vista de que en dicho Oficio se indica la necesidad de reparar también una de las calderas de la referida máquina ó adquirirla nueva, se acordó pedir datos al Ingeniero referentes al coste de dicha reparación, tipo y potencia de la caldera que habría de adquirirse si la referida reparación no fuese posible, á fin de resolver lo más conveniente.

Se desestimó una solicitud que promueven varios serenos en súplica de que se les dote de uniforme como á los guardias urbanos, votando en favor de lo solicitado los señores Botella y Bernaldez.

Enterada la Junta de una instancia promovida por el Profesor Veterinario don Antonio Paez Infante solicitando se obligue á que sean reconocidas en los límites las reses que se adquieren en el vecino campo, y estimando la corporación suficientemente garantida la salubridad pública con los reconocimientos que hoy se practican, y creyendo además que sería impolítico imponer trabas y gravámenes á la introducción de reses procedentes del campo fronterizo, se acordó por unanimidad informar á la

superior autoridad de la plaza, que esta Junta opina no debe accederse á la petición de dicho señor Veterinario.

Se dió cuenta de una instancia promovida por varias señoras y señoritas de la localidad, en representación de la Sociedad *Melilla Sporting Club*, solicitando se les autorize para instalar un juego de *Lawn Tennis* en la rotonda situada á la izquierda del paseo central del Parque; y después de leído el informe contrario del Vocal Inspector de jardines, se acordó acceder á su petición; indicando á las firmantes de dicha solicitud, que la Junta vería con gusto instalaran el expresado juego en la rotonda que existe á la terminación del paseo central, en atención á que de concederles lo que solicitan habría necesidad de llevar á otro sitio los bancos allí colocados, así como la música.

Se leyó un oficio de la Comisión Mixta de Málaga, interesando se rectifique el nombre de la madre del mozo número 17 del remplazo de 1904 Manuel Garcia Merino, consignando el de Inés en vez del de Isabel con que aparece en los documentos remitidos por esta Junta; y resultando que en los antecedentes que obran en esta Corporación figura el verdadero nombre; ó sea el de Inés, de donde se deduce que se padeció un error de copia en los documentos que se remitieron á la Comisión Mixta; acordándose se conceptúen aquellos rectificados en el sentido de que la madre de Manuel Garcia Merino se llama Inés y no Isabel.

Visto lo informado por la 3.ª sección acerca de las reparaciones que necesita una galería de nichos del cementerio y el mausoleo de las víctimas de los sucesos de 1893 se acordó su efectúen desde luego.

Como cuestión incidental expuso el Sr. Ferrer que en dicho mausoleo descansan los restos del paisano Antonio Alba Palomo, que falleció el día 28 de Octubre del referido año á causa de la herida que recibió en el campo exterior al formar parte voluntariamente de un convoy que condujo víveres al fuerte de Cabrerizas Altas; sin que el nombre de este paisano figure en las listas que existen en el interior de dicho mausoleo comprensivas de los que fallecieron durante los referidos sucesos, proponiendo que se solicite autorización de la superioridad para subsanar esta omisión, acordándolo así la Junta.

Enterada la Corporación de una instancia de don José Bías en súplica de que se le dispense, por los motivos que alega del pago de derechos de almacenaje por una partida de yeso que tiene en el muelle, y visto lo informado por el señor Interveniente de Aforos se acordó acceder á dicha petición.

Por último se dió cuenta de un oficio del señor Ingeniero manifestando que las carreteras pueden dividirse para su entretenimiento en tres secciones y poner un operario al frente de cada una de ellas con el material y herramientas necesarios siendo aprobado por la Junta, y en cuanto á reparación de dos trozos cuyo presupuesto remite se acordó no verificarla por estimar que no quedarían en buenas condiciones con la reparación que se propone.

Finalmente se acordó que una comisión compuesta del señor Coronel Izquierdo y del señor Lopez de la Blanca, se encargue de adquirir la dedicación ofrecida por la Junta al Excmo. Sr. General Monroy.

Y se levantó la sesion.

La telegrafía sin hilos

III.

(CONTINUACION)

Conclusión

Los progresos realizados por la radiotelegrafía en los pocos años transcurridos desde que Marconi la presentó como un medio práctico de comunicación, son verdaderamente asombrosos.

Pero su campo de acción es tan vasto, y las exigencias de los servicios á que se presta tan variados, que la radiotelegrafía en su estado actual está todavía muy lejos, hay que reconocerlo así, de ofrecer una seguridad absoluta en su funcionamiento, para que se la pueda considerar como completamente satisfactoria.

La electricidad atmosférica, la ac-

ción perturbadora de la luz solar, el volumen y la sensibilidad de los aparatos necesarios aun para las pequeñas distancias, la lentitud de la transmisión y sobre todo la extrema dificultad de conseguir la independencia de las estaciones, son enemigos formidables de la radiotelegrafía.

Pero, tal como existe, el sistema se impone como un medio de comunicación indispensable sobre todo en ciertos casos importantes, en los cuales no se le pueda substituir por ningún otro medio.

Mientras tanto, la telegrafía sin hilo no debe de ninguna manera considerarse como el substituto de la telegrafía ordinaria, sino más bien como un simple complemento de esta última en aquellos casos donde por una causa cualquiera, comprendiendo aquí las razones económicas, sucede que la telegrafía ordinaria no es aplicable.

Siempre que se pueda establecer un hilo de comunicación entre dos puntos que quieran comunicarse, forzadamente se recurrirá á la telegrafía ordinaria, aunque los gastos de la explotación sean mayores, pues la seguridad, el secreto y la sencillez de las comunicaciones así obtenidas son superiores sin disputa á las realizables con la telegrafía sin hilo. En algunos casos, el examen de la cuestión financiera será únicamente el que haga decidirse en favor de uno ú otro sistema.

Sin duda ninguna, en la mayor parte de las instalaciones de alguna importancia, sobre todo en las verificadas á través de los mares, los gastos de instalación, explotación y entretenimiento son superiores para la telegrafía, con hilos, y de aquí que algunas veces el exceso de estos gastos sobre los beneficios calculados prohíba emplear esta clase de telegrafía.

En este caso, la telegrafía, sin hilo ofrece un medio fácil de solucionar la cuestión económica.

La Islandia y el Spitzberg, por ejemplo, no pueden esperar de ninguna manera ver el establecimiento de un cable que suprima su aislamiento; pero la telegrafía sin hilo ha hecho ya pensar en la unión de aquellos países con la Europa Continental. Por lo tanto, no está lejano el día en el cual el viajero detenido á bordo de su barge en medio de los hielos de las más altas latitudes, podrá enviar diariamente noticias á su país de sus hechos y de sus hazañas.

Por el contrario, en aquellos sitios donde se pueda esperar un tráfico suficiente para compensar los gastos de tendido de un cable, la cuestión varía por completo. Al inmerger un cable realiza una operación mucho más onerosa que al establecer dos estaciones radiotelegráficas; pero, entonces, no es una sola línea la que se inmerge, son varias líneas independientes las que se establecen entre los dos puntos extremos, y la instalación así creada tendrá un poder de explotación ocho ó diez veces mayor que la línea radiotelegráfica.

Alberto Miret.

Melilla y Junio 14 1905.

Ecos de la insurrección

Nuevo combate.—Alegria en los campamentos.—Noticias contradictorias.—¿Quién es el vencedor?

Ayer circularon rumores de haberse librado un nuevo combate en las proximidades de Ujda.

Los adictos al Majzón declaraban haber recibido noticias, segun las cuales el triunfo de los imperiales había sido completo definitivo. Aseguraban que el Roghi quedó prisionero y completamente aniquilado su ejército.

En los campamentos reinaba gran algazara y los refugiados consideraban como un hecho su vuelta al campo vecino protegidos por las tropas imperiales.

Muchos hablaban de celebrar la victoria sacrificando rosas.

Los rebeldes por el contrario atribuían la victoria, manifestando que en poder del Pretendiente habia caído muchos soldados y no pocas tiendas de campaña.

Hablamos con el Schaldy, quien nos manifestó haber recibido noticia del campamento de Mulay Mohamed notificándole el nuevo triunfo de éste.

Cual siempre ocurre, los dos bandos se atribuyen la victoria en los primeros momentos, por cuyo motivo hasta pasados dos ó tres días no podrá conocerse con exactitud lo ocurrido el pasado domingo en Ujda.

Las noticias telegrafadas desde Sidi-Bel-Abbes dicen que la victoria la obtuvo el Pretendiente.

Sorteo de regalos

Consignándose por un error en los billetes de nuestro sorteo de regalos, que este tendría lugar el día 15 en lugar del día 10 como venimos anunciando en el periódico, hemos acordado suspenderlo hasta el expresado día 15 en que tendrá lugar á las diez y ocho en el local de la Redacción.

Suplicamos á los señores suscriptores que no hayan recogido sus billetes, tengan la bondad de recogerlos en la Impronta, de diez á doce y de cuatro á seis durante los días que restan hasta el del sorteo.

A los señores suscriptores del exterior, se les han remitido por correo los billetes á que tienen derecho.

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta plaza.

Hago saber.—Que con el fin de evitar los encharcamientos que se producen en el álveo del río Oro, queda terminantemente prohibida la extracción de arenas en el espacio comprendido entre el puente de Triana y la desembocadura de dicho río.

Sevilla 11 Julio 1905.—Vicente Muñoz.—Rubricado.

FOLLETIN DE EL TELEGRAMA DEL RÍO (2)

DOBLE VENGANZA

Henri de Raquier

froy amiga mi y me me sabria muy oír palabras que pudieran menoscabar en lo mas mínimo su bien cimentada reputación. Yo veo en ella una Sra. de cualidades inmejorables, y francamente, la creo un excelente partido para V.

A partir de aquella noche comenzó á ser objeto de una persecución formidable. A las imperiosas é incitantes miradas que de vez en cuando disparaban sobre mi las encendidas pupilas de Mme. Guifroy se unieron las exhortaciones cada vez mas apremiantes y enérgicas de su amiga, hasta que una tarde, en que invocando los sacrosantos impulsos de mi corazón me defendía con denuesto de las hábiles asechanzas de Mme. Fontan, esta hubo de pronunciar ciertas palabras que á mi me parecieron definitivas.

—Si se casa V. con Mme Guifroy sería capaz de recomendarle, exclamó. Y como me quedase mirándola entre perplejo y aturrido siguió diciendo:

—Palabra de honor; yo no me debo ya á nadie y con tal de hacer la felicidad de Teresa ya sabe V. que nosotros nos hemos criado juntos... creamos V.... me atrevería á prometerle.... pero claro está que habria de ser después....

Amigo Songéres, V. está por el hecho en cuestiones de amor y difícilmente podrá darse exacta cuenta del influjo que semejantes palabras ejercerían sobre mi voluntad. Sin embargo, yo, encontré perfectamente natural y lógico casarme con una mujer que me era por completo indiferente para poseer á otra que habia llegado á ser para mí como el principio de mi existencia.

—¿Su palabra!, balbucí.... ¡conste que me ha dado V. su palabra!

—Si, y tenga V. entendido que no quedará incumplida, aun cuando las consecuencias sean desastrosas para mi.

Desde aquel instante ya no vacilé mas. Comprendí que sería en vano rebelarme contra mi destino y á él me fui derecho y sin rodeos, por el camino mas corto. Así pues, á los pocos días me hallaba unido en indisoluble lazo con Mme. Guifroy.

Fiel á su promesa, Mme. Fontan, se rindió algunos meses después de mi matrimonio.

Esperaba yo que lo haría con frialdad y marché

resignado, á la autovista, pero cual no sería mi sorpresa al ver que me trataba como una amante enamorada y tierna, y tan celosa, que concluyó por exigirme que rompiera toda relación íntima con mi mujer, á la vez que me juraba por todos los santos del cielo que Monsieur Fontan no obtendría en adelante de su cuerpo el mas insignificante favor.

Prometí lo que ella quiso y lo cumplí al pie de la letra.

Ella por su parte, estoy seguro que también lo llevó á efecto, tal como me lo habia prometido. Esto no obstante jamás consintió en decirme que me amaba.

Un día, por fin, al cabo de muchos requerimientos y ardorosas súplicas acabó por decirme:

—¡Pues bien!, sabes que cuando Monsieur Guifroy vivía aun, Teresa me engañó con mi marido....

Eso me pareció sencillamente abominable y juré vengarme. Pues á que el mejor modo de que mi venganza se cumpliera sería engañándolos á los dos como ellos me habian engañado á mí, y enseguida se me ocurrió el doble adultério. Con esto mi satisfacción no puede ser mas grande, pues no solamente Teresa te ama y sufre el mismo mal que por culpa suya padeci yo, sino que...

NOTICIAS

Ascenso

Ha sido ascendido á médico primero, nuestro estimado amigo D. Alejandro Reino Soto, que actualmente se encuentra en uso de licencia. Sea enhorabuena.

Viajeros

En el «C. de Mahón» llegó el Capitán D. Manuel Cervantes en compañía del T. C. de Infantería D. Eusebio García, regresando á Málaga en el mismo vapor.

En el «C. de Mahón», marcharon ayer el Auditor de Brigada don José Muñoz Repiso, Teniente D. Enrique García y los comerciantes don David Melul y don Luis Fernandez Martos.

Crucero

Precedente de Chafarinas fondeó ayer en la rada el «Infanta Isabel», que hace por estos costas activo crucero.

Paliza

En vecina de la Cañada administró una paliza del género grande á su conyugue, según parece con justo motivo.

Así al menos lo cree el apaleador poco amigo de cierta clase de tolerancias del Corán.

Niño al agua

Ayer tarde á las tres y media un niño de ocho años llamado Francisco Peña Rodríguez, que se encontraba en el muelle militar pescando y presenciando la llegada y salida de los botes, tuvo la desgracia de caer al agua.

Seguramente hubiera perecido ahogado si tres valientes marineros de «Compañía de Mar» no se hubieran arrojado á salvarle, lo que consiguieron sacándole á tierra sin consecuencias.

Se nos dice que el muchacho—que por lo visto tiene vocación de pez, ya había caído al mar en otras dos ocasiones hace algún tiempo.

Celebramos que el peregrino no haya dado que sentir.

Comando Militar—Véase la 4.ª plana

Cadetes

En el «Mahón» llegaron ayer á Melilla los alumnos que cursan sus estudios en la Academia militar de Toledo D. Enrique Sanchez Manjón y Manuel Díez de la Llana, galanes que han aprobado con brillantez las 1.ª y 2.ª años respectivamente.

También llegó el alumno de Ingeniería Sr. Borlado y el de la misma Academia que ha sido promovido al grado de 2.º teniente, alumno, después de lucidos exámenes, don Francisco Carcaño.

Desearíamos que todos y sus familias nos acompañaran en enhorabuena.

Accidentes

Estando á bordo del vapor «Gibel Tarik» Rafael Tejada Galán, trabajando en el desembarque de toros, recibió la cavieja de uno de los cornúpetos, sufriendo varias contusiones de pronóstico reservado en el hombro izquierdo y espalda, que les fueron curadas en el Puesto de Socorro.

Padre Agustino

Después de permanecer varios días entre nosotros, marchó ayer el R. P. Valerio L. Avedillo, Director del Colegio de PP. Agustinos de Alicante.

El P. Valerio ha recorrido parte de la Argelia desde donde vino á nuestra plaza, en cumplimiento sin duda de misión que no nos ha sido posible conocer.

Observaciones meteorológicas del día 11 de Julio 1905

Barómetro.	768.4
Termómetro.	23.8
Seco.	23.8
Húmedo.	21.0
Pluviómetro.	0.0
Temperatura Máxima.	25.8
Mínima.	21.4

Cielo: cubierto.
Viento: flojo.
Mar: marejada.
Dirección viento: E.

EL DÍA RELIGIOSO

JULIO	Santos del día.—Santos Juan Gualberto abad y fundador, Sta. Marciana vg. y Félix.
12	Miércoles. — Misa desde las ocho.

Alicance postal

De San Sebastian

El Sr. Mellado quita importancia al incidente de los créditos.

Un personaje dice que durante su estancia en Madrid visitó á Montero y le dijo que el proyecto de Mañra sobre el convenio con el Vaticano no lo someterán los liberales á la aprobación de las Cortes.

Ha llegado Canalejas y su familia.

Los trenes vienen atestados.

De Rusia

En Theodosia ha quedado restablecida la calma.

Se asegura en San Petersburgo que el general Batianoff reemplazará á Kuropakine.

De Tokio

Dicen de Tokio que las avanzadas rusas y japonesas sostienen frecuentes colisiones.

La escuadra japonesa bombardea á Shkehelina. La rusa retrocede.

Propaganda

Comunican de San Petersburgo que la propaganda revolucionaria gana terreno en el ejército.

Insolación

Dicen de Washington que la esposa de Roosevelts se halla atacada de insolación.

De Marruecos

Se confirma que la nota franco-alemana será breve.

Parece que Francia se adhiera á la conferencia internacional y Alemania reconoce la situación especial de Francia y su continua tendencia á contener cualquier movimiento en Marruecos.

Alemania toma acta de los tratados creados entre Francia y otras naciones.

Se reconocerá la soberanía del Sultán, proclamándose la integridad del territorio marroquí lo cual impedirá á Alemania conseguir concesión territorial.

Mencionase el sostenimiento de puerta abierta.

Asegurase que Francia acepta en principio la internacionalización de los bancos de Marruecos y la de la policía.

Parasitio de la conferencia se cita París y Tánger pero es más probable sean Ginebra ó Madrid.

Combate

Telegrafían de Sidi Bel-Abbes que en el combate de Uxda, las tropas del Maghzen fueron vencidas, quedando varios askaris prisioneros.

Varios comerciantes solicitaron el apoyo del Roghi para comprar ganado y el Roghi los obsequió.

De la sublevación

Dicen de Constanza que el torpedero núm. 167 ha zarpaado para Odessa.

La tripulación declara que se unió á la sublevación del Potemkin ante las amenazas de los rebeldes.

Matochenko cabeza de insurrección á bordo del Kintz Potemkin se negaba á entregar el buque á las autoridades intentando volarlo.

Los oficiales prisioneros del acorazado declaran que Matochenko dió muerte por su mano á diez oficiales.

En Libertad

Dicen de París que han sido puesto en libertad Román D'Aurignac hermano de Teresa Humbert.

Kreiger

Ha llegado á Constanza el almirante Kreiger, al mando de los acorazados Sinopey Tszhesma.

El objeto del viaje es de tratar la devolución del Potemkin por Rumania á Rusia.

Vinateros

Un telegrama oficial de Salamanca dice que los vinateros trataban de protestar contra el descanso dominical lo cual impidieron los obreros católicos.

El gobernador apaciguó á los revoltosos.

De Barcelona

Se ha celebrado una corrida de toros en honor de los marineros ingleses con asistencia del almirante Beresford.

«Bienvenida» brindó un toro al almirante. La fiesta resultó brillante.

En el teatro Novedades se ha verificado un reparto de premios.

—Esta tarde estuvieron el almirante inglés y la oficialidad de la escuadra en el Liceo donde se les obsequió.

El Presidente del Círculo brindó en inglés por los marinos.

Estos han ofrecido volver el próximo año.

Mañana zarpará la escuadra con rumbo á Gibraltar.

TIP. EL TELEGRAMA

SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería D. Cándido Lobera

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO uno de ellos el número CINCO en Infantería y en la del pasado año ingresaron SEIS, dos de ellos con los números 4 y 5 en Administración Militar.

Dirección: IGLESIA 4

Colección de tratados

ENTRE
ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. 1'50.
Para los no suscriptores 2'00.

Se compra armario y mesa de escritorio. En esta imprenta informarán.



Mil pesetas

al que presente cápsulas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

Fonda "La Africana,"

DE
EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, MANTELETE
Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.
Mesa redonda.
Servicio á domicilio y á la carta

Academia de Música



Dirigida por D. Enrique Rodriguez
Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas.
--Hay piano para estudiar.--Florentina 2.

La Ibérica



ZAPATERÍA
DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extensa y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.
Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

MIGUEL MELIVÉO

Cirujano dentista

Unico con título de esta clase

EN ESTA PLAZA

Servicio á domicilio

Arisos, Jardines 78: RELOJERÍA

¡Ojo compradores! ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en sedas, alpargatas, batistas, hilos, percales, medias, calcetines, perfumería, sombreros, calzado y muchas mercancías ventajosas que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

inmejorable, precios económicos. Todos los días y á cualquier hora en la Plaza de Abastos, junto al estanco. Sin competidor en esta Plaza.

Economato Militar de Melilla
Precios de los últimos géneros llegados

		Pesetas
Vino Valdepeñas tinto	litro	40
" blanco	"	0'35
Lomo en vela	kilo	7'00
Bacalao	"	1'50
Jamon asturiano	"	3'75
Queso manchego	"	3'00
" de nata Kruger	"	2'75
" de bola	"	2'30
Higos de Fraga	"	0'75
Dátiles de Persia	"	0'50
Butifarra catalana fresca	"	6'50
" en conserva	lata	2'25
Sobrecasada de Mahón	kg.	4'00
Melocoton al natural	lata	3'50
Cañadas en aguardiente		
boton un	litro	5'75
Vino Pedro Ximenez	botella	2'50
" Pajarete	"	2'50
Callos á la moda de Caen	lata	1'35
Fide-gas	"	1'75
Anís Abarbé Bizard, botella una	litro	6'00
" " " " 1/2	"	3'25
Alubias pochas	lata	0'70
Codillos de cerdo	uno	0'40
Theobromina Luque	lata	1'50
Garbanzos kg. 050, 085, 1'00, 1'10 y		1'70
Salmón al natural, marca española, lata 1'25 y		1'35
Salmón inglés		1'00
Queso de cerdo	kg.	2'00

Fotografía Peso



IGLESIA NÚM. 2, AL LADO DEL PARQUE DE ARTILLERÍA

TRABAJOS ARTÍSTICOS

ÚLTIMOS ADELANTOS DE EUROPA Y AMERICA

Los encargos de retratos hasta tamaño de salon se entregan á las 48 horas.

Ampliaciones á todos tamaños, hasta 2 metros por 1'30

..... Laboratorio para aficionados

Venta de toda clase de productos y aparatos fotográficos en "La flor de lis", Jardines, 38, Mantelete.

..... SE RETRATA DE DIA Y DE NOCHE

SERVICIO ITALO SPAGNOLO

Compañía de Navegacion



Esta importante compañía ha establecido un servicio regular de vapores entre Melilla y las costas de Argelia, occidental de Marruecos, España, Portugal é Italia.

Los magníficos vapores «Ausonia», «Alemana», «Helvetia» é «Hispania» tocan semanalmente en Melilla.

Para informes, dirigirse á su Representante en esta Plaza,

Sres. Baraquet y Comp.^a

La Moda

ZAPATERIA

DE
MIGUEL ALCARAZ

Calzado á la venta. También se confecciona á la medida, á precios económicos.

Venta de curtidors y talleres de cortes aparados.

JARDINES 72

José Bara

Venta de legumbres y frutas, raspapapas de España, cual los compradores podrán apreciar. Calidad

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Julio saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.--Carga: Tonelada, 6 ptas.--Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.--Carga: Tonelada, 18 ptas.--Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.--San Miguel, 26.

La Africana



En las Casetas números 26 y 28, del Mercado, encontrará el público carne de vaca, procedente del acreditado comerciante de Gibraltar,

D. Domingo Serra

á los precios siguientes:

	Pesetas
Carne sin hueso	1'10
Id. con hueso	0'70
Riñones	1'25
Cagnero	1'00
Lengua, kilo	1'20
Asadura	0'50
Callos	0'30
Sesada	0'40
Carne para hebreos	0'90
Delanteros para los cuerpos de la guarnicion	0'70

También se venderán estas carnes en la tienda de Garcés, Polígono.

